
েরিমেটন্স  পাঠােনার  ক্েষত্ের
প্রেণাদনা  অব্যাহত  থাকেব:
অর্থমন্ত্রী
েচম্বার েডস্ক:: অর্থমন্ত্রী আ হ ম মুস্তফা কামাল বেলেছন, ৈবধপেথ
েরিমেটন্স পাঠােনার ক্েষত্ের ২ শতাংশ হাের নগদ প্রেণাদনা অব্যাহত
থাকেব। এই িবষেয় কম েবিশ হেব না। এটা আর বাড়ােনা হেব না।

 

েরিমেটন্স  প্রবােহ  নজরদািরেত  িসিপিডর  প্রস্তাব  নাকচ  কের  আজ
বুধবার (০৪ আগস্ট) ক্রয় সংক্রান্ত মন্ত্িরসভা কিমিটর ভার্চ্যুয়াল
সভায় এ কথা বেলন মন্ত্রী।

কেরানা মহামািরর মধ্েযও অত্যিধক েরিমেটন্স প্রবাহ িনেয় সংশয় ৈতির
হেয়েছ, েদখা িদেয়েছ িবিভন্ন প্রশ্ন। মহামািরর মধ্েয এত েরিমেটন্স
েকাথা  েথেক  আসেছ,  কীভােব  আসেছ,  ভিবষ্যেত  আরও  কতিদন  এভােব  আসেব—
এসব  প্রশ্ন  তুেলেছ  েবসরকাির  গেবষণা  সংস্থা  েসন্টার  ফর  পিলিস
ডায়ালগ  (িসিপিড)।  েরিমেটন্েস  ২  শতাংশ  প্রেণাদনার  িবষেয়  ভাবেত
বেলেছ সংস্থািট।

 

এ  িবষেয়  অর্থমন্ত্রী  বেলন,  েরিমেটন্স  িকছুটা  কেমেছ।  গত  বছর
অস্বাভািবকভােব  েবিশ  িছল।  তুলনামূলকভােব  িকছুটা  কেমেছ।  তেব  এই
সমস্যা  েকেট  যােব।  লকডাউেনর  কারেণ  রফতািন  কেমেছ।  েসই  পিরমােণ
উৎপাদন আমরা করেত পারিছ না। আমরা কাভার করার েচষ্টা করেবা সামেনর
িদনগুেলা ভােলা হেল।

 

িতিন  বেলন,  আমােদর  গ্যাপগুেলা  পূরণ  করেবা।  কেরানার  িবষয়িট
একমাত্র  মুখ্য  িবষয়।  ভ্যাকিসন  েদওয়াই  এখন  অন্যতম  কাজ।  এর  পের
সম্ভাবনার জায়গাগুেলা পূরণ করেত পারেবা।
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েরািহঙ্গােদর  িবষেয়  িবশ্বব্যাংেকর  িববৃিত  প্রসঙ্েগ  অর্থমন্ত্রী
বেলন,  এই  িবষেয়  আিম  অবগত  নই।  িবশ্বব্যাংক  মােঝ  মধ্েয  আমােদর
পরামর্শ  েদয়।  িবশ্বব্যাংক  েকােনা  পরামর্শ  িদেয়  থাকেল  সবিকছু
িবেবচনায় েনওয়া হয় না।


